

Suscripción.

CENTRO-AMÉRICA:

1 año.....	\$ 9.00
6 meses.....	5.00
3 meses.....	2.75
1 mes.....	1.00
Número suelto.....	0.05

OTRO DIARIO

Remitidos.

1 ^a Columna de corriente.....	\$ 5.00
1 ^a, periódico.....	7.50

Anuncios.

1 Centímetro en columna.....	0.05
------------------------------	------

Comunicados de interés.
Gratis, a juicio de la empresa.

DE POLÍTICA, INTERESES GENERALES, ANUNCIOS Y NOTICIAS.

OFICINA
C. de la Catedral, 9.

REDACTORES: FEDERICO PROANO Y JUAN F. FERRAZ.

SAN JOSÉ, DOMINGO 13 DE DICIEMBRE DE 1885.

FRANCISCO HUETE.

ADMINISTRADOR

ALMANAQUE.

DICIEMBRE DE 1885.

ESTE MES TIENE 31 DIAS.

DOMINGO 13.—Santa Lucía, virgen y mr.; santa Otilia, virg.; san Orestes, mártir.

LÚNES 14.—Santa Eulalia virg. y mártir; san Nicasio, obispo de Reims, mr., y su hermana santa Eutropia; san Esperidión, obpo.

✓ **La Ley de la Gravedad.** ✓
APUNTES PARA UN ARTÍCULO
SOBRE SUBIDAS Y CAIDAS.

Regla general: todo hombre aspira á elevarse sobre los demás.

El de ingenio, se ha dicho ya, volando como las águilas.

El de espíritu vulgar, llenándose de humo como los globos.

El ambicioso sin dignidad, arrastrándose como los reptiles.

El primero admira, el segundo divierte, el último inspira lástima.

Admira y deslumbra con justicia la gloria de César, Napoleón y Bolívar, águilas que subieron á las más encumbradas regiones de la humana grandeza.

Divierte la hinchazón ridícula de cierto rey persa que ordenó que el monte Athos se retirara del camino, para dar paso á sus ejércitos; así como causa risa la fanfarronada de aquel alcalde brasileño, que mandó que si no llovía dentro de algunos días, se demolieran los templos y se diera muerte á los frailes y monjas del lugar, á fin de hacerle ver al Sér Supremo con quien se metía.

Inspira lástima el favorito Prexaspes, aplaudiendo la muerte de su hijo, dada bárbaramente por Cambises; y, aunque con desprecio, se compadece al padre del emperador Vitelio que llegó á subir á los puestos distinguidos en Roma, adorando públicamente á Tiberio, como á dios, y llevando colgada al cuello, como amuleto y preciosísima reliquia, una vieja sandalia de la impúdica Mesalina.

Natural y bueno es en el hombre ese deseo de sobresalir, ese anhelo por levantarse más alto que los demás.

Lo antinatural y malo está en que para ello se empleen medios reprobados.

Descuret cuenta que dos artesanos pretendían el mismo destino; el que lo obtuvo por sus intrigas, aseguró á su competidor que él no había dado ningún paso para alcanzarlo: "Bien lo creo, contestó éste, porque el que se arrastra no camina."

Arrastrarse es el modo natural de progresión de los reptiles, y vale más quedarse estacionario que avanzar de esta manera.

Nadie debe intentar ascender á la altura donde su naturaleza no encuentra elementos de vida, so pena de hacer un papel trágico y ridículo.

Campoamor ha dicho: "La sabiduría divina no ha creado más que especialidades."

De suerte que cada uno puede ser un genio en su esfera de acción.

"Fuera de ella todo hombre ó es un tonto ó es un loco,"

Terrible disyuntiva!

Ahora bien. ¿Por qué en el mundo escasean los genios y abundan los tontos y locos?

Indudablemente porque el hombre hace un estudio especial para lisongearse á sí propio; y la lisonja con su lógica irresistible le ha persuadido que debe ser distinto de lo que es.

Lamartine no se hallaba contento con ser el primer poeta lírico de su siglo; quería ser hombre de Estado y Hacendista.

Hé aquí un personaje de gran talento empeñado en ser tonto!...

Así como no es dado á los seres de la naturaleza subir al mismo límite de la atmósfera, así no le es dado á cada hombre pasar de las regiones donde su personalidad está llamada á respirar.

Hacer lo contrario, es revelar-

se contra las leyes de la naturaleza; es llegar á ser tonto pudiendo ser un genio; es constituirse en loco debiendo ser juicioso; es hacerse desgraciado teniendo en sí los elementos necesarios para ser feliz.

La vida humana tiene diversas gerarquías y la igualdad absoluta entre los hombres es un imposible.

Las conciencias semi-personales, los talentos mediocres y los ingenios superiores no pueden vivir en la misma zona intelectual.

La virtud y el vicio son antípodas, y entre ellos media el infinito.

El hombre virtuoso y de talento, aunque se halle perseguido y en la miseria, tiene que estar siempre remontado, resplandeciendo como el sol y viendo muy abajo al ignorante y al vicioso envuelto entre negras sombras, aun cuando se halle triunfante y en medio de los halagos de la dicha.

Aspire el hombre á subir; pero conténtese con llegar á la esfera de acción que le es peculiar.

Este es el gran secreto de la felicidad humana.

Todos saben aquello del zapatero que criticaba las inmortales obras del pintor Apeles, y que oyéndole éste, gritóle, con sobrada razón: "Zapatero, á tus zapatos!"

El artesano á su vez habría hecho lo propio, si Apeles hubiera criticado los zapatos de su taller.

El zapatero griego ha dejado numerosos descendientes.

Allí están, en los dominios de la ciencia, en el terreno de la literatura, y sobre todo, en el estéril campo de la política!

Pudiendo ser apreciables medianías y honrados zapateros, se constituyen en detestables vulgaridades, en sabios, literatos y politicastro que causan bascas, y que á medida que se arrastran

hacia arriba, se nos muestran más y más pequeños.

Así como hay diferentes modos de subir, los hay también de caer.

Quién no sabe lo que es una caída?

La cosa más natural y por otra parte demasiado común.

En materia de caídas, estamos persuadidos de que no hay hombre á quien en alguna ocasión no se le hayan ido los piés, en este ó en aquel terreno, física ó moralmente, se entiende.

En este mundo hay frecuentes lances de esta especie, y es porque siempre andamos haciendo lo que no debemos hacer, y en consecuencia sufriendo lo que no queremos sufrir.

Los ascéticos tienen como cosa perfectamente averiguada que Jesucristo, en su vía dolorosa, cayó tres veces al suelo con el peso de la cruz.

Lo que nadie ha llegado á averiguar es cuántas veces cae el hombre en el camino de su calvario, es decir, desde que cae del seno materno á la vida, hasta que cae en el sepulcro.

Hay diferentes caídas, como hay diferentes modos de caer.

Las ciencias físicas se ocupan de la caída de los cuerpos, y nos señalan las leyes que la rigen.

La historia nos habla á menudo de la caída de los gobiernos, advirtiéndonos los motivos de su decadencia.

La moral nos predica acerca de las caídas del hombre en la culpa, y nos aconseja con el Evangelio, que "el que está en pié, tema, no sea que caiga."

En la aurora de la existencia del mundo, encontramos la primera y la más sonada de las caídas del hombre, de la cual habla la relación mosaica.

Hay caídas de las cuales nadie puede levantarse, son como las del mito de Luzbel y sus coros.

El hombre que infama y mancha su honra con los crímenes, queda como el ángel rebelde,

caído para siempre del aprecio de sus semejantes.

Pero, hagamos una salvedad: no siempre sucede ésto, una dolorosa experiencia nos enseña que hay sujetos que salen de la infamia para ser glorificados por la sociedad.

Aberraciones humanas!

La caída está siempre en relación con la altura á que se ha subido.—Cuanto mayor sea ésta, mayor es el espacio que se recorre y más acelerado el movimiento; esta ley del mundo físico tiene perfecta aplicación en el moral: “de gran subida gran caída,” dice por esto el adagio español.

La caída del imperio romano fue peor que la de todas las naciones que le habían antecedido; porque ninguna de ellas subió á la altura del pueblo gigante.

La caída de Napoleón I en Waterloo fué más grande que la de Napoleón III en Sedan.

Desdichados los que suben muy alto, cuando suene la hora de caer!!!.....

Nadie nos negará que hay terrenos donde tiene el hombre que andar con sumo cuidado.

Si sobre una superficie resbaladiza se ponen varios hombres á bailar ¿quién no correrá peligro de caer?

Pues bien aquella superficie se llama política, aquellos bailarines son sus hijos predilectos.

De aquí las mortales caídas que todos los días presenciarnos.

El político que no se ha formado en la escuela de Maquiavelo, el que tiene firmeza de carácter y anda parando mientes en sus convicciones, cae de bruces, si no se precipita de cabeza.....

Por el contrario, el que sabe presentir la caída y hace arlequinadas, traiciona á sus correligionarios y sacrifica sus opiniones, queda en pié, *cae parado*.

El primero pasa por un político ramplón y el segundo por un talento diplomático mayor de marca.

Pero, en verdad y en buen español, el uno es un hombre honrado y el otro no pasa de ser un ruin.

Hay personajes bien felices: saben caer con dignidad, y otros desgraciados que caen tonta y ridículamente.

Buenos actores del teatro del mundo, los primeros, caen sin ser silvados; y pésimos los segundos, *exitan* la risa con la caída.

Políticos hay que tienen la buena estrella de caer acompañados de los suyos. Les queda, por lo ménos, el consuelo del mal de muchos.

Y no faltan varios que caen solos y abandonados de los que antes tan solícitos les rodeaban, y es porque la desgracia no encuentra jamás cortesanos como la buena fortuna.....

Hay caídas que inspiran compasión, y otras que nos son indiferentes; porque se realizan en fuerza de las leyes naturales de la sociedad.

Así como los átomos de polvo que se levantan y caen, caen también esos colosos que vienen á turbar el equilibrio de los destinos de la humanidad.

Esas plétoras de vitalidad humana concentrada en una sola cabeza, el mundo subiendo al cerebro de un hombre, sería una cosa mortal para la civilización, si fuera duradera, ha dicho Victor Hugo.

Preciso es, por lo mismo, que tales hombres sucumban.

Caen porque deben caer.

Si hay que subir y es forzoso caer mientras dura la vida sobre la tierra, subamos, pero hasta donde lo permitan nuestras aptitudes.

Cumpliendo así con los mandatos de la naturaleza, nos encaminaremos á ser genios en nuestra esfera.

Y cuando tengamos que caer, que sea como caen los valientes y los temperamentos magnánimos: con honra y dignidad!

NOTICIAS POR CABLE.

TELEGRAMA DE SAN JUAN DEL SUR.

Recibido en San José, el 11 de diciembre de 1885, á las 10½ a. m.

SRES. RR. DEL “OTRO DIARIO.”

NUEVA YORK, Dbre. 5.—El Dr. Gorman telegrafió al profesor Pasteur á París lo siguiente: “Seis niños han sido mordidos por un perro, que se supone estaba rabioso ¿se hará U. cargodelos niños si se le envían á París?” Ayer contestó M. Pasteur: “si U. teme grave riesgo envíe los niños inmediatamente, lo cual costará \$ 1,000. aquí.”

WASHINGTON, Dbre. 5.—Todos los senadores demócratas excepto uno han tenido una conferencia hoy á medio día. Los votos de los Senadores han indicado para la presidencia *pro tempore* al Senador Harris de Tennessee, el cual aceptó el nombramiento y dió en un corto discurso las gracias á la reunión por el honor que se le había conferido.

La sesión se levantó á las 12½ p. m. sin haberse ocupado de otros negocios. Los republicanos han nombrado á Sherman para presidente *pro tempore*. La candidatura para la sucesión á la presidencia se presentó al comenzar la sección.

LONDRES, Dbre. 5.—Los despachos recibidos á las 3 p. m. dan á los liberales una pequeña mayoría sobre conservadores y nacionalistas, teniendo los liberales 307, los conservadores 242 y los nacionalistas 62.

MÉJICO Dbre. 5.—Se avanza en el arreglo que se está haciendo en el gobierno y las compañías ferro-carriles: según el proyecto que actualmente se discute en el Congreso, se exige que las compañías den sus líneas concluidas en el término de cinco años, y para llenar el resto del subsidio en el empréstito del 4 o/o se ha sometido la proposición respectiva á la Comisión de Hacienda. El Congreso ha rechazado la petición del Banco nacional, en que solicitaba privilegio de emisión única. El Congreso ha añadido al presupuesto de este año un cuarto de millón; la cuestión de plata se agita nuevamente en la prensa con gran interés. En el mensaje de Mr. Cleveland se anota que en el balance de caja de Tesorería por noviembre hay un saldo de menos de \$ 30, 000.

WASHINGTON, Dbre. 5.—Se ha firmado un arreglo en que se proroga por 18 meses el tiempo convenido para establecer la línea limítrofe entre los EE. UU. y Méjico.

PANAMÁ, Dbre. 5.—Una terrible tempestad se ha desatado en Colón el jueves, produciendo considerables daños en los buques que se hallaban en el puerto, no apareciendo de ellos más que 15 hasta ahora; muchos se han ido á pique; grandes pérdidas en sus tripulaciones, aunque hasta ahora no se conoce su número. Los daños ocasionados á las compañías “Royal Maill”, “Pacific” y del Canal son de gran consideración, y la nueva oficina de la compañía de la Mala Real ha sido dañada grandemente por un poderoso huracán y por las inmensas olas que vinieron á descargar sobre ella; el tráfico de la línea se ha suspendido, por haber sido destruido parte del trayecto.

LIMA, Dbre. 5.—Todos los presos políticos han sido puestos en libertad. El Coronel Frías del partido de Iglesias, ha sido puesto preso en el Callao, por hallarse complicado en la propagación de falsas noticias que produjeron en el Callao una rebelión de las tropas, las cuales hicieron fuego sobre un tren, cuyos pasajeros dieron cuenta de tan criminal procedimiento.—Una diputación de las escuelas del Callao felicitaron ayer al Gral. Cáceres. Despachos de Piura dicen que aquel departamento está tranquilo. Se ha publicado ayer la designación de Cáceres como presidente Provisional.

Un colaborador a palos.

Si es que algún día llega la hora de hacer justicia sobre los tira-

nos de la tierra, yo voy á pedir el suplicio de uno á quien debo tormentos infinitos.

Ese déspota es el cajista.

Yo fuera un escritor célebre, como otros muchos, á no ser por este monstruo que ha sacrificado mi fama literaria con sus forzadas colaboraciones.

Es cosa que duele. ésto de exprimir uno su cerebro hasta extraerle las ideas, plantarlas en el papel, peinar las frases, medir las cadencias, buscar el efecto eufónico, y cuando la obra está acabada, completa y perfecta, entregarla á manos del verdugo, de ese tirano implacable, que va sacando plomos de los cajetines como quien saca balas de un arsenal, y que va llenando su compenedor como quien carga una carronada, para asesinar, no sólo al autor sino á la lectora humanidad entera.

Y no hay que pensar que el corrector de pruebas revoque las sentencias de este autócrata. El cajista es un sér inflexible. Cuando él ha cogido una vereda no hay quien haga volver grupas á su rehacia voluntad. Ni todo un estante de empolvados lexicones formados en batalla y armados de recias astas, le intimidan ni persuaden.

A qué venirme á mí con melindres de gramática ni con repulgos de diccionario? exclama el desalmado. La razón natural me dice que *arma*, cuando es la de un mortal se escribe con *l*, pero si se toma por instrumento ofensivo debe llevar mayor énfasis, y se le escribe con *r*.

Pues es claro!

En una de mis últimas lucraciones el cajista colaboró conmigo con mayores bríos que de costumbre, y al hablar yo de un desesperado amante que se suicida, me hizo decir la siguiente barbaridad:—“y fuera ya de su catre, se metió en el pecho la mitad de la tisana, y quedo tuerto.”

Lo que yo quise decir, y lo que escribí. (y si no fuera así, que me trague la tierra) fue lo siguiente: “y fuera ya de su centro, se metió en el pecho la mitad de su tizona, y quedó muerto.”

¿Cómo se le ocurre á este bárbaro, primero: que mi héroe, á quien yo sitúo delante de la reja de su cruel adorada, pudiese encontrarse fuera ni dentro de su catre; y, segundo: que hubiese por allí á la mano el menor vestigio de tizona, y ¿qué clase de tizona! que con la mitad basta para dejar al paciente tuerto?

Luego hago yo salir á la dueña, que allá medio dormida, oyó la caída del trovador y acude á su socorro, y viéndole cadáver "se arremanga los puños y levanta el cuerpo sangriento."

Pues no lo van á creer ustedes; pero este cernícalo me hizo decir que la buena señora se había "arremangado los puños." Por fortuna había yo puesto la escena á la problemática luz de menguante luna y á cosa de las tres y media de una madrugada de verano, que si no, la infeliz mujer se queda lucida y fresca.

"Cayó el infante sobre los perfilados pañales sonriendo" escribí en otra ocasión, y mi cajista me corrigió: "cayó el infame sobre los afilados puñales sonriendo."

Y no dirán ustedes que invento, sino que ustedes mismos van á ser testigos de la siguiente inconsecuencia. Más arriba hemos visto á este descorazonado hombre poner tuerto á un rendido amante con sólo encajarce la mitad de una tizana; y ahora, como si fuera la cosa más natural del mundo, deja caer un infame sobre afilados puñales, y no sólo no se hiere ni perece el malvado, sino que lo pinta sonriendo.

Se necesita no tener entrañas para concebir semejantes injusticias.

Y no es para callado el chasco que me le hace pasar, en cierto trance crítico, á un tímido amador á quien por vez primera ponía yo en conjunción con su amada, en sitio solitario, que al efecto estuvo buscando por varios días.

—"Dejadme besar vuestra mano" se atrevió á decir el timorato doncel.

Así habría quedado muy bien la escena. Un joven colegial, en cogido, inexperto, absolutamente recluta en escaramuzas de amor, lo razonable es que al topar á solas el objeto de su cariño, se contentara con exclamar: "Dejadme besar vuestra mano."

Eso está correcto. Cualquiera en su lugar, y con su misma flaca audacia, hubiera dicho otro tanto, y un cajista que no hubiera sido un entremetido habría dejado el negocio en esos términos.

Pero en estos casos es que se luce mi tormento. Según el mancebo se adelanta, descubre sus dorados rizos, pone en tierra la rodilla, y tembloroso como una sensitiva, dice á la dama:

—"Dejadme besar vuestra mano!"

Y que aspire uno á alcanzar fama literaria con semejantes atro-

ciudades!

Lo que es yo, seguro estoy de que no brillaré mientras quede un sólo cajista sobre la faz de la tierra.

NICANOR BOLET PERAZA.

LITERATURA.

CARTA

dirigida á una joven de un feo algo subido, pero rica, por un joven muy largo, que se muere de amor y de hambre.

Aunque es Ud. algo fea,
Mi pecho en llama se agita
Por Ud., cándida Rita,
Y es preciso que me crea.

Como la adoro sincero,
No matan mis ilusiones
Sus muchas imperfecciones,
Mientras tenga Ud. dinero.

Algo chata es su nariz
De la estética en desdoro;
Pero tiene Ud. mucho oro,
Y esto me hace á mi feliz.

Mi pasión será leal,
Pues sepa Ud. que prefiero
Una fea con dinero
A una hermosa sin un real.

La hermosura es una flor
De hojas bellas, peregrinas;
Pero flor que tiene espinas,
Aunque rica de color.

Confieso que no me muero
Por esas flores de amores,
Que no estamos para flores
Cuando escasea el dinero.

Y pues mi amor es sencillo,
Y todo desdén me enfada,
No me niegue su mirada.....
Ni me niegue su bolsillo.

En esta cruel situación
Busca mi alma, con porfía,
Su amor que es, ¡ay Rita mia!
Mi tabla de salvación.

Nada sin Ud. me alegra;
Por Ud. salgo de quicio,
Y haré el atroz sacrificio
De apechugar con mi suegra.

Dice más de un caballero
Que es Ud., Rita, espantosa;
Pero yo la encuentro hermosa...
Cuando miro su dinero.

Con diez mil ingleses lidio,
(A quienes doy al demonio)
Y es tan sólo el matrimonio
Mi salvación... ó el suicidio.

Este es mi único deseo,
Y al verla se queda absorta
Mi alma, pues nada me importa
Que sea su rostro feo.

¿Cómo, por más que se ofenda,
Su figura ha de arredrarme,
Si soy capaz de casarme
Con el Ministro de Hacienda?

Sin crédito y sin dinero,
Es mi suerte tan inopía,
Que ni el casero me fia.
Ni me fia el zapatero.

Me amenaza ¡habrá bolonio!
Con un desastre, mi sastre,
Y desastre por desastre.....
Venga á nos el matrimonio.

No fumo hace un año ó más,
Y á riesgo de hacer reir
Me entretengo en escupir
Cuando fuman los demás.

No pruebo ha tiempo bocado
Y están, Rita, oh desventura!
En huelga mi dentadura
Y mi estómago oxidado.

Tan flaco estoy, oh baldón
Que en mi escuilida persona
La pulga menos glotona
Se muere de inanición.

Por ésto, amante y leal,
La idolatro, pues prefiero
Una chata con dinero,
A una bella sin un real.

Para ser, Rita, felices,
¿Qué importa que sea chata?
Mi amor es cuestión de plata,
Y no es cuestión de narices.

Si tiene un ojo que llora,
No me inspira gran temor;
Creeré que llora de amor
Y ésto á mi no me desdora.

No se muestre Ud. altanera,
Y concédame una cita,
Pues sepa Ud., Doña Rita,
Que yo no soy un cualquiera.

Mi alma no es de piedra pómez
Y soy sensible, y la quiero,
Y mientras tenga dinero
Será suyo—Lucas Gómez.

(Copiado)

CABOS SUELTOS.

La junta del Comercio de Costa-Rica, envió al Gobierno su respectivo reglamento, para que fuera aprobado. Examinado este documento por el Poder Ejecutivo, no ha podido acordar la aprobación solicitada; porque el proyecto de Reglamento supone la existencia de una ley que autorice el establecimiento de Juntas de Comercio, revestidas de derechos corporativos y de funciones públicas, y porque además algunos artículos de dicho Reglamento introducen modificaciones profundas en varias leyes sustantivas.

Al comunicar esta resolución, el Sr. Ministro Fernández, agrega que el Gobierno, deseoso, sin embargo, de dar lleno á las justas aspiraciones de la parte respetable del comercio que suscribe el proyecto, hará en su oportunidad las gestiones necesas-

Fias ante el Cuerpo Legislativo, para la emisión de una ley relativa á la materia.

El Administrador del Banco Anglo-Costarricense comunica al Sr. Ministro de Hacienda y Comercio, que aquel establecimiento bancario ha vendido, desde el día 10 de Diciembre de 1885 hasta el 10 de los corrientes, \$ 2,250 en Billetes de Aduana.

Se comunica en la Gaceta Oficial que el Gobierno ha recibido noticias de que el mensaje del Presidente de los Estados Unidos fue adverso al Canal de Nicaragua, y que el proyecto fué retirado del Congreso.

El gozo en un poso, y bueno será que nuestra República sin hacerse vanas ilusiones, trabajen con esfuerzos propios y cada una en la medida de sus facultades y recursos. ¿Qué dirán ahora los SS. del Congreso que al tratarse del ferrocarril proyectado por Mr. Keit, fundaban sus argumentos en la próxima realización del Canal de Nicaragua?

Importante. Hoy á las 2 p. m. se despachará un correo extraordinario para Europa y EE. UU. de América por la vía del Limón.

Por un error en la lista de los alumnos sobresalientes del Instituto universitario, que publicamos antier, se omitieron los nombres de los jóvenes Honorio Céspedes, en la historia de Costa-Rica; Santiago Fernández, en la de Aritmética razonada; en la de Geografía Física, Elias Jiménez y Francisco Quesada (con especial mención) y Gerardo Jiménez y Adolfo Cazorla.

Se omitió también decir que tanto Elias Jiménez como Francisco Quesada obtuvieron también mención especial en la clase de Historia de la Edad Media. En cambio los jóvenes Alberto Echandi y Adolfo Cazorla fueron incluidos indebidamente entre los sobresalientes en Historia de la Edad Media. Hechas estas rectificaciones, queda cada uno en su lugar.

Las noticias por cable. Ayer publicamos las que vinieron con fecha 6, y las de hoy salen con fecha 5; posible es que mañana nos vengan con fecha 4, y así iremos para atrás; indicios de que iremos retrogradando es que ayer nos vino la noticia de lo ocurrido en Colón, cuando ya se había hasta publicado en "La Gaceta Oficial," con referencia al Capitán del vapor "Avon," y á ésto hay que agregar que los dichosos partes vienen en un idioma que no es inglés ni cosa que lo valga. Paciencia y barajar.

BARBERIA, PERFUMERIA Y RELOJERIA DE LOS TRES HERMANOS.

Acaba de llegarnos un variado y extenso surtido de las acreditadas fábricas de
Oriza, Lubin, Coudray, Pinaud y Roger & Gallet.

Extractos y esencias.

Lirio del valle,—Brisa de las pampas,
Brisa del monte,—Brisa de la montaña,
—Rocío de los Alpes,—Bouquet de las marquesas,—Capricho de la Emperatriz del Brasil,—Aida, perfume egipcio,—Bouquet del gran poeta,—Perfume bizantino, Teodora,—Bouquet de la exposición,—Esencia concentrada de Ilang Ilang,—Esencia de rosa de Constantinopla,—Jazmín de España, de violeta, de heliotropo, de opoponax y muchísimas otras clases igualmente deliciosas.

Cajas surtidas de perfumeria, de más de treinta clases y precios.

Variadísimo surtido de aceites, pomadas y jabones de las mismas casas.

Agua de quina,—Agua de Portugal,
Agua de rosa y quina,—Agua de Bay Rom,—Agua de lilas,—Agua divina,—Agua de Florida, legítima,—Agua de Colonia, surtido de tamaños,—Vinagre aromático,—Tricófero de Barry,—Tónico Oriental,—Cosméticos surtidos de colores,—Brillantina de varios olores, y Perfumadores.

Dentifricos.

Elixir dentifrico,—Agua Botot—
Pasta de cerezas,—Opiata.

Polvos divinos,—Polvos de alcanfor,—Polvos higiénicos,—Polvos de Ceilán,—Polvos de arroz,—Velutina, Opopanax,—Favonio de los bosques, Primavera,—Antea,—A la violeta y de varias otras clases igualmente famadas.

Gran surtido de polvoreras, motas y cepillos suaves para quitar polvos.

Colorete y varios.

Blanco de perlas de las sultanas en pasta y en líquido,—Colod (cream rosado),—Rojo fino.

Cepillos para [cabeza, dientes uñas y ropa,—Brochas para barba,—Jabón especial para afeitarse,—Navajas garantizadas por toda la vida,—Asentadores última invención,—Tijeras finas para barberos,—Tijeras curvas y rectas para uñas,—Tijeras de doblar para bolsillo,—Tijeras para derecha é izquierda,—Cortaplumas finísimas; gran surtido,—Peines de carey y otras clases.

ESPECIALIDADES.

Lápiz milagroso para el dolor de cabeza, Sal y vinagre para ídem, Kolketa, Cordial magnito para ídem, Líquido para limpiar la dentadura, se garantiza la limpieza en UN MINUTO, cualquiera que sea la causa de la suciedad, Negretina vegetal para teñir la barba, que se da á prueba, y muchos otros artículos de buen gusto como CORBATAS DE TODA CLASE, guantes de cabritilla, alfileres para corbatas, botonaduras, leontinas, relojes de oro, plata y níquel, carteras, porta-monedas, carrieles de viaje, sombreros de pita, desde dos á treinta pesos, papel sellado y estampillas.

Vendemos y compramos joyas y piedras finas.

30-v.-4

AVISO,

Acaba de llegar á la "Botica del Mercado" de Rucavado Ho. un gran surtido de medicinas, drogas, preparaciones químicas, instrumentos quirúrgicos etc, los cuales estoy comisionado para vender en grandes y pequeñas facturas que haré llegar á cualquier parte de la República.

Mandaré catálogos al que lo solicite, y me quiera favorecer con sus pedidos.

Cartago, nov. 25 de 1885

R. A. MEZA.

12 alt.—7.

ULTIMOS CABLEGRAMAS.

Madrid, Diciembre 5.

En la esquina S. O. del mercado, Calle de la Uruca esquina á la del Comercio, vende Pablo Cañizalez succulenta carne de res, de ganados escogidos.

Acudan que es gorda, buena y barata la carne de "La banderita francesa."

6 v. alt.—4.

J.M. Montealegre. Manuel Montealegre

J. M. MONTEALEGRE & H^o
COMISIONISTAS

N.º 11. Calle de la Universidad.

San José de Costa-Rica.

30 v. alt.—9.

SOMBREROS

de pita de todas clases
Harina de California
Cacao de Guayaquil
Hachas y Cuchillos Collins
Un clasificador de "Penney"
Dos camiones y carretas de rayos

Sacos vacios para café
Vende por mayor y menor
B. Calsamiglia.

Diciembre 10 de 1885.

30 v. alt.—2.

ALEJANDRO CARDONA

Profesor de Guitarra y otros instrumentos musicales, ofrece sus servicios al público, como así mismo en la afinación de pianos. Se le puede solicitar en la barbería de los Tres Amigos en San José.

15 v alt.—15

HARINA DE CALIFORNIA. MARCA



Tienen de venta á

\$ 9-50 qq.

J. M. MONTEALEGRE & H^o
N.º 11 calle de la Universidad.
10 v. alt. 2.

J. F. Echeverría. J. Castro Abundez.

Echeverría & Castro.

Comisionistas.

2 Calle Fernández,
San José de Costa-Rica.
P 19.

EN La Calle de Carillo N.º 5, 0. se compra oro de alajas rotas ó se cambia por otras.

Horas de despacho de 8 á 11, y de 4½ á 6.

Pascual Zupo

16 v. 5.

iii FIESTAS EN HEREDIA!!!

Durante las fiestas cívicas de esta ciudad, la que suscribe establece un restaurante en la casa esquina N.O. de la plaza principal, donde sus favorecedores serán servidos á la hora que soliciten.

Del mismo modo tendrán camas, café y tosteles en la casa frente á la de don Paulino Ortíz P.

CARACIOLA OCAÑA.

3 v. 1.

AVISO.

Se venden á precios módicos las partituras para piano y canto "La Marsellesa" y música clásica. Informarán en esta oficina. 6 v. 4.

HOTEL Y RESTAURANTE

DE ITALIA,

Calle del Comercio.

P.—24.

IMPRESA DE LA PAZ,